

n. Bild von K.L. Schmidt am 22. VII. 1933

Le Temps 19 juillet 1933

VBA 2845

### Le christianisme et le national-socialisme

Le célèbre théologien protestant Karl Barth vient de publier une brochure pour défendre les principes essentiels du christianisme et la liberté de l'Eglise contre la réforme politique à laquelle l'Etat national-socialiste vient de contraindre le protestantisme allemand.

J'élève la voix parce que les 'chrétiens-allemands' (groupement hitlérien) ont donné la preuve qu'on peut donner du poids et de l'importance à un mouvement religieux en utilisant la violence, en organisant des réunions politiques de masse et des marches de propagande.

L'Eglise ne croit à aucune forme d'Etat déterminée, par conséquent elle ne croit pas au national-socialisme. Elle annonce l'Evangile dans tous les pays de ce monde, elle l'annonce aussi dans le IIIe Reich, mais non sous sa coupe et dans son esprit.

La communauté des membres de l'Eglise n'est pas déterminée par le sang ni par conséquent par la race, mais par le Saint-Esprit et par le baptême.

Le jour où l'Eglise évangélique allemande voudrait exclure les juifs devenus chrétiens ou les traiter en chrétiens de seconde classe, cette Eglise aurait cessé d'être une Eglise chrétienne.

Où sont donc aujourd'hui ces biens qu'il y a un an à peine, et pendant des siècles, se sont appelés le Droit, la Liberté et l'Esprit?

Sans doute ce sont des biens terrestres et périssables. Bien des peuples ont été obligés de s'en passer quand l'audacieuse entreprise de l'Etat autoritaire l'a exigé d'eux. Mais la parole de Dieu demeure éternelle.